

**5-tägige Exerziten im Reflexionszentrum Emmaus vom 1. bis 5.
September 2025 mit Sr. Margaritha Valappila und Pfr. M. Huber**



Liebe Freunde,

Nachfolgend ein Brief von Pfr. Huber und Sr. Margaritha:

Sehr geehrter Herr Joep Habets,

ich habe Ihre Nachricht mit der Bitte um das Programm für die Exerziten in Helvoirt im Emmaus-Retreat-Zentrum erhalten. Das Programm ist diesem Schreiben beigelegt. Ich habe es mit Schwester Margaritha besprochen.

Alma wird mich wieder zum Gottesdienst begleiten, ebenso wie ihr Ehemann, der Schwester Margaritha nach Helvoirt fahren wird. Ich selbst werde direkt mit dem Zug nach Vught reisen und am 1. September dort ankommen.

Bisher läuft es für Schwester Margaritha gut. Wir sind gerade aus Rumänien zurückgekehrt, wo wir ein Programm für 125 Gläubige gehalten haben. Es war sehr tiefgründig und voller Gnade. Schwester Margaritha fragte, wie viele Teilnehmer sich bislang bei Ihnen angemeldet haben (70).

Wir beten für die Exerziten in Helvoirt im September und freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass wir vergangene Woche ein Haus für unsere Evangelisation in Ungarn erwerben konnten. Es trägt den Namen *Maria Immaculata Haus* und soll als Grundstein für ein Evangelisierungszentrum zu Ehren der Unbefleckten Empfängnis dienen.

Heute feiert die Kirche das Fest des Unbefleckten Herzens Mariens.

Im Gebet verbunden wünschen wir Ihnen Gottes reichen Segen und senden Ihnen unsere herzlichsten Grüße.

Pfr. Huber und Sr. Margaritha

„Denn so sehr hat Gott die Welt geliebt, dass er seinen eingeborenen Sohn gab,

Ich habe diesen Brief kürzlich von Pfr. Huber und Sr. Margaritha erhalten. Wie Sie lesen können, läuft es bei ihnen gut, und sie machen in Ungarn gute Fortschritte.

Die Schwester und der Pfarrer haben bereits begonnen, für die bevorstehenden Exerzitien zu beten – für deren Gelingen und für alle Teilnehmer. Es ist gut, wenn auch wir nun bewusst mit dem Gebet beginnen, nicht nur für uns selbst, sondern auch für alle, die diese Tage geistlicher Einkehr besonders nötig haben.

Dankbar können wir berichten, dass das Emmaus-Zentrum uns kurzfristig einen zusätzlichen Gebäudeflügel zur Verfügung gestellt hat. So kann nun jeder Teilnehmer ein Einzelzimmer beziehen. Dies ist besonders wichtig, da viele von uns körperliche Beschwerden haben oder abends mehr Ruhe benötigen. Damit entfällt die Notwendigkeit, ein Zimmer mit jemandem zu teilen.

Aktuell haben sich bereits 70 Personen angemeldet:

- 17 deutschsprachige Teilnehmer
- 27 aus Belgien
- 26 aus den Niederlanden

Anmeldungen sind noch bis kurz vor Beginn der Exerzitien möglich.

Die Teilnahmegebühren sollten idealerweise in den ersten beiden Augustwochen überwiesen werden, damit ich die organisatorischen Aufgaben rechtzeitig erledigen kann.

Wer bar zahlen möchte, wird gebeten, den Betrag möglichst passend in einem Umschlag mit Namen und Betrag vor Ort zu übergeben.

Für Teilnehmer, die mit öffentlichen Verkehrsmitteln anreisen, empfiehlt sich die Ankunft am Bahnhof Vught. Ein gemieteter Kleinbus wird bereitstehen, um Fahrgäste dort abzuholen. Das verkürzt den Weg zum Emmaus-Zentrum um etwa 12 Minuten. Bitte teilen Sie uns Ihre voraussichtliche Ankunftszeit mit – die betreffenden Personen werden hierzu kontaktiert.

Weitere Details zum Programm werden den Teilnehmern rechtzeitig mitgeteilt. Viele freuen sich bereits auf die inspirierenden Vorträge der Schwestern und die Zeugnisse, die – wie wir aus Erfahrung wissen – oft tief mit dem eigenen Leben in Resonanz treten.

Ein besonderer Dank gilt Mia Stassen, Marleen Caers-Vos und Ine Stassen, die sich bereits frühzeitig um die Organisation dieser Exerzitien verdient gemacht haben.

Das Leitungsteam der Exerzitien:

- **Pfr. Huber**

- **Sr. Valappila**
- **Musikalische Begleitung:** Alma
- **Übersetzung (Deutsch-Niederländisch):** Ine Stassen
- **Organisation:** Joep Habets

Beichtgelegenheit am Mittwoch:

Pfr. Vernooij, Pfr. Peter Coen und Pfr. Bart Theunissen
(weitere Priester werden noch angefragt)

[Anmelden Exerzitien](#)

[Programm Exerzitien](#)